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Auditado quinzenalmente pelo

#  CARTA AO LEITOR
Esta foi uma semana bem atípica, destacan-

do as pautas jornalísticas e as novas mídias. 
Quando me refiro às pautas é porque sempre 
que temos uma nova reunião de pauta, que 
acontece logo após a edição anterior ser dis-
tribuída, ficamos com os cadernos abertos e fo-
lhas em branco buscando temas interessantes e 
pertinentes para os nossos leitores.

Nesta edição não foi diferente. Para nossa 
matéria de capa tivemos uma inspiração extra, 
de São Paulo. Há dois meses, o jornal Valor Eco-
nômico publicou em seu caderno EU&FIM DE 
SEMANA, que sai às sextas-feiras, uma matéria 
sobre um novo conceito de integração: reunião 
entre homens para discutirem seus problemas. 
Uma coisa relativamente simples para as mu-
lheres, mas bem mais difícil para o universo 
masculino. O Brotherhood  (Irmandade em in-
glês) era a pauta da capa do caderno. Li e gos-
tei. Era uma novidade que se iniciava em São 
Paulo. A singularidade ficou pelo fato de que, 
além da capital paulistana, havia apenas  mais 
uma “franquia” do conceito, e era em Florianó-
polis. Aí fomos atrás das fontes, e essa é nossa 
matéria de capa. Confira!

Também nesta edição, um acordo de coope-
ração para melhorar a qualidade de vida da co-
munidade Vila União, no Norte da Ilha, foi fir-
mado pela Prefeitura de Florianópolis através 
da Secretaria Municipal de Assistência Social, a 
Federação Catarinense de Basketball (FCB) e a 
Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC).

E, quando no início do editorial me referi às 
novas mídias, destaco, além da atualização diá-
ria do blog e agenda cultural no site do Imagem 
da Ilha, um caso inusitado. Na última sexta-fei-
ra fui a uma consulta médica com um médico 
indicado por um amigo. No meio da consulta, 
questionando sobre meus hábitos no trabalho, 
o médico perguntou o que eu fazia. Falei sobre 
o Imagem da Ilha. Aí minha surpresa! Ele disse: 
“na sua última edição tinha uma matéria sobre 
os vinhos da Quinta da Figueira, feitos aqui em 
Florianópolis?”.

A matéria em questão, escrita por mim, era 
a história da evolução dos vinhos do enólogo 
florianopolitano Rogério Gomes e sua vinícola 
de garagem, premiado no Guia Chileno Des-
corchados. Quando confirmei, o médico falou 
que tinha gostado da matéria e do jornal (que 
ainda não conhecia e foi apresentado por um 
colega de profissão) e foi mais além. “Gostei 
das matérias, agradáveis de ler, e essa sobre a 
Quinta da Figueira fotografei e compartilhei 
com vários amigos que gostam de vinho”. De-
pois dessa saí sorrindo da consulta, em meio a 
tanta informação online, continuamos trazen-
do boas notícias impressas e que são até com-
partilhadas online.

Obrigado pela leitura.

Hermann Byron

# SEMINÁRIO

AGENDA CULTURAL

# INFANTIL Pinguins de Madagascar
Capitão, Kowalski, Rico e Recruta diver-

tem a garotada com mesa de pintura, es-
paço games com jogos em videogame e até 
hockey de mesa, além do submarino com 
escorregador e do tiro ao alvo em Os Pin-
guins de Madagascar. Até 24/06, de segun-
da a sábado, das 14h às 22h; domingos e fe-
riados, das 14h às 20h; no Continente Sho-
pping. A entrada é gratuita. 

Led Zeppelin Sinfônico 
A OSSCA – Orquestra Sinfônica de Santa 

Catarina realiza um especial inédito. O show 
será um tributo aos 50 anos do lançamento 
do primeiro disco da banda Led Zeppelin, for-
mada inicialmente pelos músicos Jimmy Page, 
Robert Plant, John Paul Jones e John Bonham. 
O quarteto marcou época e é reconhecido co-
mo um dos fundadores do Heavy Metal. Dia 
31/05, às 20h30, no Teatro Ademir Rosa (CIC). 
Os ingressos estão à venda no site Blueticket.

# SHOW

Arena Rock 
Dois dos maiores ícones do pop ro-

ck nacional sobem ao palco para com-
partilhar seus hits no Arena Rock. Os 
Paralamas apresentam turnê do novo 
disco “Sinais do Sim”. O Skank traz a 
turnê de seu mais recente projeto “Os 
Três Primeiros – Ao Vivo”, um dos pou-
cos álbuns lançados ao vivo na carreira 
do grupo. Dia 01/06, a partir das 21h, 
na Arena Petry. Os ingressos estão à 
venda no site Minha Entrada. 

Aventuras em Alto Mar 
O musical Aventuras em Alto Mar é uma adaptação do fil-

me “Moana”, no qual a protagonista, interpretada pela atriz 
e cantora Carolina Marcílio, é uma jovem aventureira com a 
responsabilidade de salvar seu povo dos perigos que rondam 
a vila. Atraída pelo mar, ela luta consigo mesma entre ou-
vir seu espírito desbravador ou se tornar a grande chefe de 
sua ilha. A produção é da Cia Grito de Teatro. Dia 01/06, às 
16h30 e às 20h; no Teatro Ademir Rosa (CIC). Os ingressos 
estão à venda no site Ingresso Rápido.

# MUSICAL

Floripa Low Carb 
No primeiro Floripa LowCarb, Se-

minário Catarinense de Alimentação 
LowCarb, serão apresentados os prin-
cípios e benefícios da alimentação Lo-
wCarb e como introduzi-los na rotina. 
O evento é indicado para profissionais 
da área da saúde, empreendedores do 
ramo e público em geral, com o intui-
to de promover a saúde e a medicina 
preventiva. Dias 08/06 e 09/06, no 
Centro de Eventos do Majestic Palace 
Hotel. Os ingressos estão à venda no 
site Blueticket.

# SHOW
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Da redação 

Quase R$ 3 milhões anuais são 
gastos pela Prefeitura de Floria-
nópolis com a remoção de resí-
duos volumosos descartados de 

forma irregular na cidade. Só em 2018, fo-
ram removidas 1,6 mil toneladas pela cole-
ta de volumosos domiciliar e 109 toneladas 
por meia da entrega voluntária nos PEVs 
(Pontos de Entrega Voluntária) da Autar-
quia de Meloramentos da Capital - Comcap. 
Para promover a saúde pública e as boas 
práticas de vizinhança, a Comcap lançou 
este mês o calendário de coleta de resíduos 
volumosos que terá início a partir de junho. 
A Comcap realiza esse tipo de trabalho des-
de 1998. 

O sistema funcionará da seguinte forma: 
a equipe responsável pelo recolhimento 
domiciliar passará de porta em porta para 
recolher os produtos. Serão recolhidos la-
tas, pneus, móveis, madeiras (separadas de 
outros materiais), podas de árvores (corta-
das e amarradas), eletrodomésticos e res-
tos de material de construção (em peque-
nas quantidades e ensacados). A Comcap 
orienta que o lixo volumoso a ser coletado 
deve ser deixado na rua antes das 7h, con-
forme o dia de coleta informado no calen-
dário para cada bairro. Na semana que an-
teceder a coleta, a equipe de sensibilização 
ambiental passará por todas as ruas do 
bairro com carros de som e entregará fo-
lhetos avisando sobre o dia que os volumo-
sos serão recolhidos.

Também serão instalados pontos mó-
veis de entrega voluntária nos bairros. A 
Comcap já disponibiliza quatro ecopontos 
para entrega voluntária de resíduos sóli-
dos em Florianópolis. Três deles ficam na 
Ilha, no bairro Itacorubi (Centro de Valori-
zação de Resíduos), no Morro das Pedras 
e em Canasvieiras. O outro está localizado 
na região Continental, instalado no Ter-
minal de Capoeiras. Nesses ecopontos são 
recolhidos eletrônicos, madeira, pilhas e 
baterias, óleo de cozinha, pneus, podas 
de árvores, recicláveis, eletrodomésticos 
e volumosos. Os resíduos devem ser co-
locados de forma separada no ecoponto 
para que a Comcap possa dar o destino fi-
nal ambientalmente adequado a cada um 

dos materiais. Os ecopontos funcionam 
diariamente, das 7h às 19h; somente o de 
Canasvieiras funciona de segunda a sexta-
feira, no mesmo horário.

D������� ���������
De acordo com a Comcap, há cerca de 

200 pontos de descarte irregular em Flo-
rianópolis e a maior parte está localizada 
na região Continental e Norte da cidade.

Descartar lixo e entulho na rua ou em 
áreas clandestinas é proibido em Floria-
nópolis pelo Código de Posturas Munici-
pal, Lei 1.224, de 1974. Também é crime 
ambiental e inafiançável, com penas de re-
clusão de um a cinco anos, pela Lei Federal 
9.605. Além disso, resíduos mal destina-
dos atraem vetores de doenças. A Comcap 
orienta que as pessoas denunciem quem 
comete esse tipo de crime por meio de fo-
tos com detalhes que possam auxiliar na 
identificação do autor. As denúncias podem 
ser registradas no setor de Ouvidoria do si-
te da Prefeitura Municipal de Florianópolis: 
www.pmf.sc.gov.br/ouvidoria.

L�������� �������
O destino de resíduos volumosos é de 

responsabilidade do gerador. Para restos 

de construção deve ser contratado o ser-
viço pago de remoção. Móveis, colchões 
e eletrodomésticos que não estiverem 
em condições de serem doados, podem, 
ainda, ser devolvidos na loja onde será 
comprado o novo bem - é a chamada lo-
gística reversa. Nessa modalidade, a in-
dústria se torna responsável pelos bens 
que coloca no mercado. 

D������ �����
De acordo com os dados da Comcap, 

das 209 mil toneladas de resíduos sóli-
dos urbanos coletados em 2018, 6% fo-
ram recuperadas por meio da reciclagem 
e da compostagem. A meta para 2019 é 
que 12% dos resíduos coletados sejam 
desviados do aterro sanitário e recupera-
dos. Lixos volumosos como restos de po-
da são encaminhados ao Centro de Valo-
rização de Resíduos, no bairro Itacorubi, 
triturados e utilizados em praças, jardins 
e canteiros. As madeiras são processadas 
e encaminhadas para a indústria de re-
ciclados. Outros resíduos 
pesados passam por uma 
triagem e são conduzidos 
para aproveitamento; o 
que sobra, é levado para 
o aterro sanitário.

Descarte eficiente
Lixo volumoso será recolhido de porta em porta em Florianópolis a partir de junho

#   C I D A D E

Adubo orgânico: onde adquirir 
A edição nº 438 do Jornal Imagem 

da Ilha tratou da compostagem como 
um importante método para a preser-
vação do meio ambiente e sobre a Lei 
da Compostagem para reciclagem de 
resíduos sólidos orgânicos. A lei, dire-
cionada a estabelecimentos que produ-
zem matéria orgânica, institui “a obri-
gatoriedade da destinação ambiental-
mente adequada de resíduos sólidos 
orgânicos por meio dos processos de 
reciclagem e compostagem”. Das 209 
mil toneladas de resíduos sólidos ur-
banos coletados pela Comcap em 2018, 
35% são orgânicos (24% restos de ali-
mentos e 11% resíduos verdes como 
podas, restos de jardinagem e folhas 
varridas na limpeza pública).

Quem não realiza a compostagem 
em casa, mas tem interesse em adqui-
rir o adubo orgânico para utilização 
em Hortas e jardins, a Comcap dispo-
nibiliza pontos de entrega gratuita nos 
seguintes endereços: Jardim Botânico 
(rodovia Admar Gonzaga, no bairro Ita-
corubi) e no ecoponto de Canasvieiras 
(rua Desembargador Maurílio Coimbra, 
próximo ao campo da Amocan).

COMPOSTAGEM

Latas, pneus, móveis, madeiras, podas 
de árvores, eletrodomésticos e restos 
de material de construção fazem 
parte da ação. Confira a programação 
por bairros acessando o QR Code ao 
final da matéria
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Acesse o QR Code e 
continue lendo a coluna 

do Raul Sartori.

Raul Sartori
raulsartori@raulsartori.com.br

# C O L U N A   P O L Í  T I  C A

Foto: Reprodução

A favor e contra
Para o eleitor anotar no seu caderninho: os deputados fe-

derais catarinenses Carolina de Toni, Daniel Freitas, Fábio 
Schiochet, Darci de Mattos, Ricardo Guidi, Rodrigo Coelho, 
Hélio Costa, Carlos Chiodini, Celso Maldaner, Giovânia de Sá, 
Gilson Marques e Carmen Zanotto votaram a favor da per-
manência do Conselho de Controle de Atividades Financei-
ras (Coaf) no Ministério da Justiça. Contra o Coaf junto com 
o ministro Sérgio Moro votou Pedro Uczai (PT).

Vitória do diálogo
O projeto da reforma administrativa 

do governador Carlos Moisés passou sem 
maior dificuldades pelo Legislativo, princi-
palmente porque se estabeleceu um saudá-
vel diálogo. Assim será possível deixar de 
gastar, por baixo, pelo menos R$ 500 mi-
lhões nos próximos quatro anos, sem pre-
cisar demitir ninguém. Não custa compa-
rar: as famigeradas agências de desenvol-
vimento regional custavam mais de R$ 600 
milhões por ano e não serviam para quase 
nada. Em 16 anos consumiram, por baixo, 
uns R$ 8 bilhões.

Fundo de Cultura
Uma ótima notícia para os artistas, pro-

dutores e gestores culturais: o governo do 
Estado decidiu acolher emenda da depu-
tada Luciane Carminatti (PT) e vai levar 
adiante a proposta de criação de um novo 
Fundo Estadual de Cultura. O projeto de lei, 
a ser elaborado em conjunto com o Conse-
lho Estadual de Cultura, deve ser encami-
nhado para o Legislativo ainda neste pri-
meiro semestre.

Convencimento
Cabeças do MP-SC, TJ-SC e das Associa-

ções do Ministério Público (ACMP) e Ma-
gistrados Catarinenses (AMC) foram a Bra-
sília, há dias, falar com a bancada estadual 
no Congresso sobre a reforma da Previdên-
cia. Depois de duas horas, com simulações, 
cálculos e cenários, deputados e senadores 
foram convencidos da necessidade de alte-
rações para evitar que haja retrocesso aos 
direitos de toda a sociedade.

Desobrigação 
O governo de SC figurou  como terceiro interessado em jul-

gamento realizado no Supremo Tribunal Federal que decidiu, 
com repercussão geral, que os governos estaduais e municipais 
não são obrigados a fornecer medicamento não registrado (co-
mo o canabidiol - hemp oil), não aprovado pela Anvisa.

Estradas
Discute-se muito no momento a situação 

das estradas estaduais sem conservação. 
O deputado estadual Volnei Weber (MDB) 
afirma que quando foi prefeito de São Lud-
gero, pôs asfalto em várias estradas munici-
pais. E convidou os colegas para ir lá e ver o 
que é o milagre realizado: a própria prefei-
tura inventou um modelo novo e fez o asfal-
to por um custo módico de apenas R$ 300 
mil por quilômetro.

Lá em cima
Foi parar no Tribunal Superior do Traba-

lho ação em que um empregado da Eletro-
sul, em Florianópolis, apesar de remunera-
ção de R$ 15 mil, alegou não ter condições 
financeiras para arcar com as despesas de 
reclamação trabalhista. Ao lhe dar ganho de 
causa, o TST entendeu que para deferimen-
to do benefício é suficiente que o emprega-
do declare que não tem condições de ban-
car as despesas do processo, o que foi feito 
por ele. Valeu a presunção de veracidade. 
Hum...

Quadrilha do PP
O Supremo Tribunal Federal (STF) 

adiou a decisão de mandar ou não pa-
ra o banco dos réus, por organização 
criminosa, o chamado “quadrilhão do 
PP”, cujos cabeças (corruptíssimos his-
tóricos) são o líder da Maioria na Câ-
mara, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), os 
deputados Arthur Lira (PP-AL) e Edu-
ardo da Fonte (PP-PE) e o senador Ci-
ro Nogueira (PP-PI), presidente nacio-
nal do partido. Os quatro são acusados 
pelo crime de organização criminosa. 
Pergunta que muitos catarinenses se 
fazem: como convive o senador Espe-
ridião Amin, expoente da legenda, com 
aquela corja?

Lixo musical
A cantora catarinense Deborah Blando 

resolveu desabafar em rede social. Farta de 
tanto lixo, afirmou que “música no Brasil vi-
rou ou pornográfica ou de corno, com letras 
machistas ou grotescas”. Difícil discordar, já 
que é mais absoluta verdade. Está decidida 
a se mudar para a Europa e lá dar continui-
dade à sua carreira. Como tem talento, me-
rece boa sorte.

Niki e nós
Nos anos 1970-80, quando estava no pi-

co de sua carreira, o já milionário piloto de 
Fórmula 1 Niki Lauda queria investir uma 
parte de seu dinheiro. Veio especialmente 
para Florianópolis com a intenção de com-
prar praticamente toda a Praia Brava, no 
extremo norte da Ilha de SC, então comple-
tamente desabitada. Hoje é reduto de ricos, 
novos ricos e, principalmente, de emergen-
tes. Usou a estratégia errada, revelando-se 
o diretamente interessado. E o que poderia 
lhe custar uma bagatela, de repente alcan-
çou cotação de milhões. Desistiu completa-
mente.

Corporações inquietas
Não há um texto disponível, como aque-

le que o presidente Jair Bolsonaro compar-
tilhou há dias, em que o governador Carlos 
Moisés possa revelar, indiretamente ou não, 
as pressões que sofre para manter tudo co-
mo está, ou seja, os odiosos privilégios de 
um grupelho de umas mil pessoas no se-
tor público, e o resto que se lixe. Mas quem 
acompanha os fatos mais de perto, nas 
sombras, tem certeza de que as corpora-
ções (políticos, magistrados e empresários, 
entre outros), que sempre se beneficiaram 
das benesses do poder, tentam de tudo para 
fazê-lo uma espécie de refém. Por enquanto 
é só isso. Noutro momento, pode vir a chan-
tagem, sabe-se lá como. O governador tem 
seus escudos para defesa. Quem viver, verá.

Estranhas fronteiras
Este é o país da piada pronta, al-

guém já disse. É o que se pode dizer 
de norma constitucional estabelecen-
do 150 quilômetros de faixa de fron-
teira em toda linha divisória terrestre 
do território nacional, onde, salvo com 
autorização do Conselho de Defesa Na-
cional, é proibida, por exemplo, a alie-
nação de terras públicas, construção 
de pontes, estradas internacionais, ae-
roportos e a posse de estrangeiros so-
bre imóvel rural. Um projeto no Con-
gresso prevê faixas diferenciadas. Para 
SC, Rio Grande do Sul e Paraná seriam 
de apenas 10 quilômetros.

Fatura
Se diz nos bastidores que não é assim 

tão de graça o apoio dos nove deputados 
estaduais do MDB à reforma administrativa 
do governador Carlos Moisés. Consta que 
os emedebistas querem, em troca, uma par-
ticipação no governo, com indicados seus 
no comando da Celesc, Epagri e Casan, para 
começar.

Perdas tucanas
O PSDB está trocando sua direção na-

cional, com a aclamação do ex-deputado 
federal Bruno Araújo (PE), da nova geração 
tucana, chamada “cabeça preta”. Seu desa-
fio será estancar as seguidas desfiliações, 
principalmente de prefeitos. Uma das mais 
sentidas foi do ex de Blumenau e candidato 
a vice para o governo do estado em 2018, 
Napoleão Bernardes.

Gás estatal
O plano do governo federal para expandir o mercado de gás natural e reduzir o preço 

ao consumidor, particularmente para as indústrias, esbarra na resistência de parte dos 
governos estaduais em privatizar suas distribuidoras. Levantamento feito pelo jornal “O 
Globo” aponta que ao menos sete Estados são contrários à privatização, entre eles SC. A 
desculpa é que primeiro a Petrobras tem que abrir mão do monopólio da infraestrutura 
no setor.

Impaciência
O empresário Luciano “Havan” Hang 

continua no palanque de Jair Bolsonaro, 
mas já revelando certa impaciência com 
o entorno do presidente. Em rede social, 
vem cobrando apoio. Insiste em dizer que 
o mais difícil foi feito - ganhar a eleição – e 
que agora é preciso fazer as mudanças.

Trajetória
O colunista acompanhou, ao longo do 

tempo, a história da consagrada modelo 
joinvilense Ana Claudia Michels e de seu so-
nho de fazer faculdade de Medicina. Agora, 
aos 30 anos, ele se concretiza. A moça, que 
é um doce de pessoa, já é médica e faz es-
tágio no SUS em uma cidade próxima à São 
Paulo. É um atestado de que inexiste mode-
lo para o sucesso pessoal.
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Gabriela Morateli

Énuma casa no bairro Córrego 
Grande, em Florianópolis, que 
um grupo de homens se reúne 
quinzenalmente para uma roda 

de conversa. Mas não é uma roda comum 
como em muitos grupos, regada a cerveja, 
petiscos e conversa fiada. É um encontro 
em que todos estão em busca de autoco-
nhecimento e se expor faz parte do pro-
cesso. Esses encontros fazem parte de um 
movimento chamado Brotherhood - ou 
irmandade, em português -, cujo principal 
objetivo é desconstruir a imagem masculi-
na que perpetua há tanto tempo na socie-
dade.

“O movimento começou a partir de 
uma vontade que eu tinha de ter conver-
sas mais significativas e profundas com 
outros homens”, lembra o escritor Gusta-
vo Tanaka, criador do Brotherhood. “Há 
muitos anos organizando e participando 
de eventos de autoconhecimento, eu per-
cebia que as mulheres eram praticamente 
a totalidade do público presente. De cer-
ta forma, isso começou a me incomodar 
um pouco, pois eu gostaria de ter esse ti-
po de conversa que as mulheres têm com 
tanta facilidade, em que falam sobre suas 
vivências e carências emocionais, com os 
homens, e não estava encontrando esse 
espaço”, lembra.

Há cerca de dois anos, Tanaka convidou 
alguns homens de seu círculo de convívio 
para iniciar o movimento Brotherhood e, 
com o auxílio da internet, logo a rede co-
meçou a ganhar potência, inicialmente em 
São Paulo (SP). Nos encontros quinzenais, 

somente para o público masculino, a aten-
ção é dada a assuntos relacionados aos 
desafios da masculinidade e a influência 
nos relacionamentos e no mundo. “Perce-
bo uma necessidade de desconstrução de 
vários padrões, de uma visão que nós re-
cebemos a vida toda de como o homem 
precisa se comportar. Isso de certa forma 
limita bastante o nosso desenvolvimento e 
prejudica a sociedade, pois cria uma sepa-
ração do homem com o seu lado feminino, 
no qual ele é capaz de demonstrar suas 
emoções, seus sentimentos e a liberdade 
de ser quem é”, destaca.

Ancorado nesse mesmo ideal, o tera-
peuta transpessoal e empreendedor so-
cial Ricardo Neto, de Florianópolis, sen-
tiu a necessidade de trazer o movimento 
para a capital catarinense. Nos encontros 
que duram cerca de três horas, o propósi-
to é oferecer um novo referencial sobre o 
masculino. “Nós entendemos que a ener-
gia masculina tem sido responsável pelo 
mundo que criamos, um mundo extrema-
mente masculinizado, materialista, sem 
empatia com a natureza. As relações entre 
os homens são muito tóxicas, a sexualida-
de é completamente distorcida, preconcei-
tuosa e violenta com as mulheres”, salien-
ta Ricardo, que promove os encontros há 
seis meses.

Ele lembra que os homens sofrem por 
não conseguirem lidar com as emoções, 
pois a maioria nunca recebeu orientação, 
afetando, assim, os relacionamentos em 
geral. “Sempre aprendemos que chorar é 

coisa de mulher. Nós fomos ensinados a 
competir, desde a escola até a vida adulta, 
e a mostrar o nosso lado mais duro”, ob-
serva.
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Durante os encontros, os homens são 

orientados a se manifestar verdadei-
ramente e, lá, são cúmplices para 
rir, chorar, falar e desabafar so-
bre tudo o que quiserem. “O 
Brotherhood para mim é um 
encontro com muita autenti-
cidade, verdade e integridade. 
São amigos que se conhecem 
e se reconhecem, em busca 
de evolução pessoal e de re-
conhecimento do seu ver-
dadeiro papel na socieda-
de. Uma vivência em que 
todos se permitem apren-
der e ensinar, compartilhar 
e trocar experiências”, conta o empreende-
dor social Bruno Becker, participante dos 
encontros em Florianópolis. Quem com-
partilha da mesma ideia é Lucas Bigue-
te: “temos um espaço para a evolução co-
mo ser humano. Em nossos encontros, eu 
consigo entender mais sobre as dúvidas e 
questionamentos que passam pela minha 
cabeça, entendo que não sou o único pas-
sando por isso e aprendo como superar os 
desafios de ser homem no século XXI”, de-
sabafa o líder de equipe de uma empresa 
de marketing digital.

A ideia é que o movimento seja difun-

dido em diversas regiões brasileiras e no 
exterior – recentemente o Brotherhood 
chegou à capital de Portugal, Lisboa -, e 
que os encontros aconteçam também em 
grandes empresas, corporações e órgãos 
públicos, locais onde existem níveis hie-
rárquicos ocupados principalmente por 
homens. “Entendemos que a energia mas-
culina desarmonizada hoje em dia é um 
grande problema no mundo, porém tam-
bém é um grande portal para a solução. Os 
mesmos homens que estão ignorantes, de-
tonando o mundo, são os mesmos homens 
que podem curar o mundo”, finaliza Ricar-
do Neto.

#   C O M P O R T A M E N T O

Foto: Divulgação

Quebrando padrões

Interessou? Conheça mais sobre o Movimento Brotherhood: facebook.com/brotherhoodbrasil.
Fale diretamente com Ricardo Neto e faça parte do grupo Brotherhood Floripa: (48) 99999-4495.

Rodas de conversa estimulam um olhar mais sensível sobre a masculinidade

Durante os 
encontros do 
Brotherhood, 
participantes 
sentem-se à vontade 
para expor seus 
sentimentos sem 
serem julgados pelos 
colegas
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No mercado da construção civil 
é comum a comercialização de 
unidades de empreendimentos 
imobiliários ainda em fase de 

construção, sejam elas para “compradores 
moradores” (aqueles que farão o uso da 
unidade imobiliária como sua moradia) ou 
para “compradores investidores” (aqueles 
que adquirem pensando na obtenção de 
lucros). 

Em qualquer um dos casos o RISCO faz 
parte do cotidiano destas negociações, até 
porque se tratam de aquisições de coisa 
futura e, ainda que estejam organizadas, 
elas possuem o viés da “incerteza”, pois os 
adquirentes não conseguem enxergá-las 
prontas no ato da aquisição.

Assim, além de verificar se a incorpo-
ração imobiliária do empreendimento es-
tá devidamente registrada no Cartório de 
Imóveis (certeza da regularidade da co-
mercialização), o que os compradores e 
também alguns incorporadores  não sa-
bem é que a Lei de Incorporações (a de n° 
4591/64) traz alguns artifícios legais, miti-

gadores deste RISCO, como por exemplo o 
PATRIMÔNIO DE AFETAÇÃO.

Mas afinal, o que é o patrimônio de 
afetação?

Quando se adquire um imóvel na fase de 
incorporação, presume-se que haverá uma 
comunhão de esforços, isto é: por parte do 
adquirente o pagamento das promessas de 
compra (cujo recurso deve ser usado para 
cumprir as obrigações da incorporação) e, 
por parte do incorporador/construtor, a 
realização do empreendimento. 

Melhor dizendo, o empreendimento se-
rá construído com a receita levantada do 
pagamento dos compromissos de compra 
e venda juntos, em alguns casos, com ou-
tros recursos, como por exemplo, o finan-
ciamento bancário. E o PATRIMÔNIO DE 
AFETAÇÃO é a proteção desses recursos, 
possibilitando a preservação de toda a re-
ceita alcançada para construir o empreen-
dimento imobiliário. 

Com a constituição do patrimônio de 
afetação toda a contabilidade do empreen-
dimento é segregada (separada) do patri-

mônio geral da incorporadora, ou seja, to-
dos os recursos obtidos com as vendas das 
unidades na fase de construção e/ou outro 
recurso financeiro destinado ao empreen-
dimento, serão utilizados para a execução 
do projeto, sob pena de sanção à incorpo-
radora. Na prática, por exemplo, as dívidas 
e eventual falência da incorporadora não 
atingirá o empreendimento imobiliário no 
qual você adquiriu a sua unidade autôno-
ma (apartamento, lote, sala comercial e ou-
tros).

Previsto na Lei n° 4.591/64, a consti-
tuição do patrimônio de afetação obriga 
a incorporadora a realizar algumas provi-
dências, quais sejam: (a) averbação no Car-
tório de Imóveis do termo de opção pela 
submissão do empreendimento ao regime 
do patrimônio de afetação; (b) inscrição no 
CNPJ e informação do domicílio tributário 
eletrônico (DTE), junto à Receita Federal; 
(c) a organização contábil separada (segre-
gada) da incorporadora; e, por fim, (d) a 
comprovação de regularidade fiscal e FGTS. 

E não pensem os empresários do ramo 
que os benefícios do regime se limitam ao 
comprador da unidade imobiliária (consu-
midor ou investidor), muito pelo contrário, 
além de dar credibilidade para a incorpo-
radora e seu empreendimento (maior ma-
rketing nesta área não há), o patrimônio de 
afetação traz consigo diversas vantagens à 
sociedade empresária, tal como a possibi-
lidade da inclusão desta no regime especial 
de tributação (RET), cuja tributação é de 
4% sobre a receita bruta obtida, abaixo da 
convencional, que gira em torno de 6,73%, 
na modalidade lucro presumido.

Vale frisar que esse regime especial de 
tributação se aplica apenas nas vendas das 
unidades durante a fase de construção, não 
se estendendo para a alienação de unida-
des prontas. De qualquer maneira, exija e 
leve ao seu advogado o registro da incorpo-
ração imobiliária do empreendimento cuja 
unidade se pretende adquirir, pois a consti-
tuição do regime de afetação é a segurança 
de vê-la construída.

Comprando imóvel na 
planta (em construção)?

#   D I R E I T O

Maicon Fernandes
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A constituição do patrimônio de afetação é a sua segurança. 
Exija!

Da redação

Um acordo de cooperação para 
melhorar a qualidade de vida da 
comunidade Vila União, no Norte 
da Ilha, foi firmado pela Prefei-

tura de Florianópolis através da Secretaria 
Municipal de Assistência Social, a Fede-
ração Catarinense de Basketball (FCB) e a 
Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC), no dia 15 de maio. 

Desde o ano passado, a PMSC 
realiza na comunidade a Opera-
ção Mãos Dadas, que busca di-
minuir a presença do crime or-
ganizado e reunir parceiros para 
a revitalização da região. Com o 
acordo, as prioridades passam a 
ser as reformas dos centros co-
munitários e de convivência, da quadra de 
esportes e do paisagismo da área. 

Inicialmente serão repassados R$ 600 
mil para que as melhorias possam ser rea-
lizadas e para custear os profissionais (pro-
fessores escolares, professores de educa-
ção física, psicólogos e nutricionista) que 
continuarão trabalhando no local pelos 

próximos 21 meses. “Há algum tempo já 
vínhamos aguardando parcerias como esta 
para podermos dar continuidade ao proje-
to”, comentou a capitão Gabriela Bortolini 
Pizolatti Miranda Ramos, do 21º Batalhão 
da PM, responsável pela operação na co-

munidade. Segunda ela, quando as ações 
tiveram início, o cenário era bastante hostil 
e medidas repressivas tiveram que ser co-
locadas em prática. 

De acordo com o comandante-geral da 
PMSC, coronel Araújo Gomes, a assinatura 

do acordo fará ainda mais diferença na re-
gião. “Realmente era um dos lugares mais 
violentos da cidade, sem sombra de dúvi-
das. Agora, após nossas ações, as coisas es-
tão mudadas por lá”, avaliou o comandante. 

Contraturno escolar
Sobre as ações que serão disponibiliza-

das à comunidade, a secretária municipal 
de Assistência Social, Maria Cláudia Goulart 
da Silva, garante que todos os serviços já 
estão planejados e em menos de três meses 
estarão disponíveis à comunidade. “Nossa 
ideia é focar no contraturno escolar, desde 
a alimentação até os trabalhos desenvolvi-
dos. E todo o gerenciamento das ações será 
feito pela Secretaria”, explicou. 

Para o prefeito da Capital, Gean Lourei-
ro, a parceria só agrega e tem tudo para 
servir como modelo de referência. “A Fun-
dação Catarinense de Basketball deu um 
voto de confiança à Prefeitura. Eles pode-
riam fazer outras ações por conta própria. 
Mas preferiram buscar a gente e fomentar 
projetos importantes como este. Um proje-
to diferenciado e transformador”, elogiou o 
prefeito.

Parceria em prol da Vila União
#   F L O R I PA  D O  B E M

Acordo de cooperação visa qualidade de vida da comunidade

Nova realidade: 
um dos lugares 
mais violentos 
da capital 
ganhou a 
oportunidade 
de se reinventar
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Deusa no 
evento: a modelo 
internacional Luiza 
Freyesleben, de 
Florianópolis, no 
The House Market 

Hilton Prazeres 
celebrou 90 

anos com uma  
festa em casa e 

ganhou carinho 
de familiares  

como o Benjamin, 
de oito anos, que 
emocionou lendo 

um texto em 
homenagem ao 

bisavô

Na ponta do lápis
A Assembleia Legislativa está dando 

exemplo de sustentabilidade - e redução 
de despesas. No embalo da reforma do sis-
tema hidráulico do quase cinquentão Palá-
cio Barriga Verde, o presidente Julio Garcia 
determinou a inclusão de um sistema para 
o aproveitamento da água da chuva na la-
vação de carros oficiais, irrigação de jar-
dins e outros fins. A fatura mais recente da 
Casan foi de R$ 22 mil. O mesmo conceito 
ambientalmente correto motiva outro pro-
jeto anunciado por Garcia, de instalação de 
placas fotovoltaicas para geração de ener-
gia solar na laje de 5 mil metros quadrados. 
Hoje, os custos mensais da AL com eletrici-
dade superam R$ 80 mil.

Data querida
   Os 93 anos do ex-governador Colom-

bo Machado Salles, completados dia 20, co-
meçaram a ser comemorados já na véspera, 
quando o filho caçula, Marcelo, fez um chur-
rasco em Jurerê.

No dia oficial do aniversário, teve bolo 
com velinhas e jantar preparado pela filha, 
Maria José, no seu apartamento

Baquetas
A OSSCA (Orquestra Sinfônica de Santa 

Catarina), regida pelo maestro José Nilo Val-
le,  fecha o mês de maio com uma “pegada” 
roqueira. Fará um espetáculo junto com um 
time de músicos convidados, dia 31, só com 
músicas do Led Zepellin. A apresentação, 
inédita, vai coincidir com o dia do aniversá-
rio do baterista John Bonham, que faria 71 
anos se estivesse vivo.

Ação do bem
Chegou a quase R$ 53 mil o total angariado 

com os recursos do estacionamento e doações na 
terceira edição anual consecutiva do Projeto Esta-
cionamento Solidário, realizado dia 16 pelo Bei-
ramar Shopping em prol da APAE Florianópolis. 
Para marcar oficialmente o repasse, o presiden-
te da APAE, Ricardo de Souza Mendonça, e Paulo 
Peixoto Jr., membro do conselho fiscal da entida-
de, foram recebidos pelos membros do conselho 
do shopping, Walter Silva Koerich, Antônio Carlos 
Scherer, Ademar Cassol e Helio Bez, além do ge-
rente executivo, Walther Biselli, e do gerente de 
marketing, Carlos Pamplona Jr.

Diagnóstico
O escritor Afonso Rocha, português ra-

dicado em Florianópolis, está lançando aos 
72 anos o livro “Pecador, Me Confesso - O 
Holocausto do Século XXI”. A obra aborda 
assuntos que mobilizam o mundo atual, co-
mo o assédio, a exploração do trabalho in-
fantil, a homofobia e o bullying nas escolas. 
No final do livro, o autor revela suas apre-
ensões em relação ao presente e o futuro 
da sociedade.

Mais segurança
Balanço divulgado pela PM no último dia 

24 reforça a tendência de queda nos princi-
pais indicadores de criminalidade em SC na 
comparação com o mesmo período do ano 
passado. Foram quase 2 mil roubos a me-
nos. Os latrocínios caíram 22,2%. O número 
de homicídios também está diminuindo: a 
redução foi de 24,9%.

Contagem regressiva
A estreia das ações da Neoway na bolsa de valores eletrônica Nasdaq está pre-

vista para 2020. O CEO e fundador Jaime de Paula afirma que as vendas já pode-
riam ter começado agora, em 2019, mas a empresa avaliou que o ano que vem se-
rá mais adequado. Há poucos dias, a Neoway emplacou entre os grandes letreiros 
luminosos da Times Square numa mensagem da Nasdaq parabenizando a empre-
sa pelo prêmio de liderança em inovação digital oferecido pela Câmara de Comér-
cio Brasil-Estados Unidos.

Talentos nossos
Há muitos anos distante do cir-

cuito das galerias, o artista plásti-
co Ito Lueneberg foi estimulado - e 
convencido - pela amiga e curadora 
de arte Regina Nobrez a começar de 
novo. O são-joaquinense radicado 
na Ilha está na lista de artistas cata-
rinenses participantes da mostra in-
ternacional itinerante “Cada um com 
seu Estilo”, que abriu dia 23 e vai 
até 28 de julho em Brasília, no Mu-
seu Correios. Vince Sbruzzi, filho da 
odontóloga Sabrina Sbruzzi, também 
integra a exposição.

Reestruturado
Criado em 1996, o Hospital da Vi-

são Santa Catarina cresceu, e acaba de 
ganhar nova estrutura, a maior e mais 
completa do gênero na Grande Floria-
nópolis, num novo espaço na Agronô-
mica. São mais de 40 oftalmologistas 
associados e 36 credenciados das mais 
variadas especialidades para realiza-
ção de exames de ponta e procedi-
mentos de maior complexidade. Coisa 
de primeiro mundo.

Número 3
A banda de música autoral Stella Folks, de Florianópolis, acaba de lan-

çar o terceiro clipe do seu álbum de estreia. Construído com imagens da 
produtora visual Ana Cristina Machado e com registros de fãs durante o 
show de apresentação oficial do CD, em março, o clipe da canção “Eu Não 
Amo Você” está na internet desde o dia 19.

Pularam SC
A turnê de revival da du-

pla Sandy e Junior vai passar 
por 15 estados em três me-
ses. Para decepção dos fãs 
locais, Santa Catarina está 
de fora.

Faro fino
O CEO da Maison du Luxe, Claudio Diniz, 

está chegando neste final de mês a Floria-
nópolis para comandar um workshop imer-
sivo no Majestic com oito horas de duração. 
Um dos temas é “quem são os novos consu-
midores de luxo”.
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tema hidráulico do quase cinquentão Palá-
cio Barriga Verde, o presidente Julio Garcia 
determinou a inclusão de um sistema para 
o aproveitamento da água da chuva na la-
vação de carros oficiais, irrigação de jar-
dins e outros fins. A fatura mais recente da 
Casan foi de R$ 22 mil. O mesmo conceito 
ambientalmente correto motiva outro pro-
jeto anunciado por Garcia, de instalação de 
placas fotovoltaicas para geração de ener-
gia solar na laje de 5 mil metros quadrados. 
Hoje, os custos mensais da AL com eletrici-
dade superam R$ 80 mil.

Data querida
   Os 93 anos do ex-governador Colom-

bo Machado Salles, completados dia 20, co-
meçaram a ser comemorados já na véspera, 
quando o filho caçula, Marcelo, fez um chur-
rasco em Jurerê.

No dia oficial do aniversário, teve bolo 
com velinhas e jantar preparado pela filha, 
Maria José, no seu apartamento

Baquetas
A OSSCA (Orquestra Sinfônica de Santa 

Catarina), regida pelo maestro José Nilo Val-
le,  fecha o mês de maio com uma “pegada” 
roqueira. Fará um espetáculo junto com um 
time de músicos convidados, dia 31, só com 
músicas do Led Zepellin. A apresentação, 
inédita, vai coincidir com o dia do aniversá-
rio do baterista John Bonham, que faria 71 
anos se estivesse vivo.

Ação do bem
Chegou a quase R$ 53 mil o total angariado 

com os recursos do estacionamento e doações na 
terceira edição anual consecutiva do Projeto Esta-
cionamento Solidário, realizado dia 16 pelo Bei-
ramar Shopping em prol da APAE Florianópolis. 
Para marcar oficialmente o repasse, o presiden-
te da APAE, Ricardo de Souza Mendonça, e Paulo 
Peixoto Jr., membro do conselho fiscal da entida-
de, foram recebidos pelos membros do conselho 
do shopping, Walter Silva Koerich, Antônio Carlos 
Scherer, Ademar Cassol e Helio Bez, além do ge-
rente executivo, Walther Biselli, e do gerente de 
marketing, Carlos Pamplona Jr.

Diagnóstico
O escritor Afonso Rocha, português ra-

dicado em Florianópolis, está lançando aos 
72 anos o livro “Pecador, Me Confesso - O 
Holocausto do Século XXI”. A obra aborda 
assuntos que mobilizam o mundo atual, co-
mo o assédio, a exploração do trabalho in-
fantil, a homofobia e o bullying nas escolas. 
No final do livro, o autor revela suas apre-
ensões em relação ao presente e o futuro 
da sociedade.

Mais segurança
Balanço divulgado pela PM no último dia 

24 reforça a tendência de queda nos princi-
pais indicadores de criminalidade em SC na 
comparação com o mesmo período do ano 
passado. Foram quase 2 mil roubos a me-
nos. Os latrocínios caíram 22,2%. O número 
de homicídios também está diminuindo: a 
redução foi de 24,9%.
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A estreia das ações da Neoway na bolsa de valores eletrônica Nasdaq está pre-

vista para 2020. O CEO e fundador Jaime de Paula afirma que as vendas já pode-
riam ter começado agora, em 2019, mas a empresa avaliou que o ano que vem se-
rá mais adequado. Há poucos dias, a Neoway emplacou entre os grandes letreiros 
luminosos da Times Square numa mensagem da Nasdaq parabenizando a empre-
sa pelo prêmio de liderança em inovação digital oferecido pela Câmara de Comér-
cio Brasil-Estados Unidos.
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Há muitos anos distante do cir-

cuito das galerias, o artista plásti-
co Ito Lueneberg foi estimulado - e 
convencido - pela amiga e curadora 
de arte Regina Nobrez a começar de 
novo. O são-joaquinense radicado 
na Ilha está na lista de artistas cata-
rinenses participantes da mostra in-
ternacional itinerante “Cada um com 
seu Estilo”, que abriu dia 23 e vai 
até 28 de julho em Brasília, no Mu-
seu Correios. Vince Sbruzzi, filho da 
odontóloga Sabrina Sbruzzi, também 
integra a exposição.

Reestruturado
Criado em 1996, o Hospital da Vi-

são Santa Catarina cresceu, e acaba de 
ganhar nova estrutura, a maior e mais 
completa do gênero na Grande Floria-
nópolis, num novo espaço na Agronô-
mica. São mais de 40 oftalmologistas 
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# EU EXPERIMENTO O MUNDO

Down Under em dois capítulos
* Por Marisa Naspolini com a colaboração 

de André Cuneo Sagaz e 
Victoria Silva e Jonck     

Apossibilidade de viver em duas 
cidades com estilos de vida e 
oportunidades distintas foi a op-
ção de André e Victoria quando 

decidiram embarcar em um programa de 
Estudos+Trabalho na Austrália, também 
conhecida como Down Under. Ambos ado-
ram esportes e vida ao ar livre e queriam 
aprimorar o inglês, além de ter uma experi-
ência imersiva na cultura australiana. 

Gold Coast já era um desejo desde o iní-
cio, por conta do clima, das praias e da re-
ceptividade local. “A cidade lembra muito 
Floripa em relação ao estilo de vida, porém 
com uma estrutura muito superior à nos-
sa”, conta André, que surfa e anda de skate, 
atividades que o ajudaram a criar conexões 
e laços de amizade com pessoas, indepen-
dentemente da língua ou nacionalidade. 
Em sua temporada na cidade, trabalhou em 
três restaurantes em diferentes posições. 
Ele recomenda a quem busca trabalho na 
cidade que não se limite à região central 
(Surfers Paradise), mas também considere 

bairros mais afastados, como Coolangatta 
e Burleigh Heads. Na região, Victoria tam-
bém sugere Kiera e Snapper Rocks, além 
do zoológico de Currumbim, como passeios 
imperdíveis.

Depois de 3 meses morando em Gold 
Coast, a dupla se mudou para Melbourne, 
para uma realidade bem distinta. A cidade 
é grande, tem um ritmo mais veloz e conta 
com menos brasileiros. Melbourne encan-
tou pela mistura de culturas e diversidade 
visível nas ruas. “Além de uma estrutura in-

crível, Melbourne também 
tem uma cena cultural e 
musical muito boa, além 
do Sea World, museus e 
galerias de arte”, contam 
eles. Em Melbourne, am-
bos dividiram casa com 
nativos e estrangeiros, 
o que possibilitou uma 
maior imersão na cultura 
local. 

Trabalhar em Melbour-
ne demandou mais esfor-
ço, pois apesar de haver 
mais oportunidades, tam-
bém há mais demanda e 

concorrência. Mas André comprou uma bi-
cicleta e se virou bem fazendo delivery no 
contra turno das aulas na Escola Embassy: 
“eu não uso o transporte público, que é ex-
celente, pois faço tudo de bicicleta. Mesmo 
morando em um bairro mais afastado, co-
mo Brunswick, com muitos imigrantes li-
baneses, é possível só usar a bike, pois a ci-
dade é muito bem adaptada para esse tipo 
de transporte”, relata ele. 

Victoria, que se dedicou apenas aos es-
tudos neste período, voltou para o Brasil 

ao final de 5 meses em tempo de defender 
seu TCC em Nutrição, alimentada pelas ri-
cas experiências gastronômicas que teve a 
oportunidade de viver por lá. Já André está 
se preparando pra fechar a temporada com 
uma viagem solo de mochila pelo sudeste 
asiático. Quem sabe na volta ele conta pra 
gente como foi o terceiro capítulo dessa 
aventura... 

Experimento Intercâmbio Cultural 
Koerich Beiramar Office 
Fone: (48) 3364-1134
florianopolis@experimento.com.br
www.experimento.com.br 

Serviço

* Marisa Naspolini é especialista em 
educação internacional e dirige a Expe-
rimento Intercâmbio Cultural em Floria-
nópolis. André, 22 anos, é estudante de 
Agronomia. Victoria, 23 anos, é estudan-
te de Nutrição. Ambos estudam na UFSC, 
em Florianópolis, e estudaram na Escola 
Embassy em Gold Coast e em Melbourne 
durante 5 meses. 

Siga-nos em @experimentofloripax.

Esta coluna é dedicada a compartilhar relatos e dicas de viagem dadas por estudantes de diferentes idades 
que estão no momento vivendo experiências de estudo no exterior

André e 
Victoria no 

zoológico de 
Currumbin
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# palavra de especialista
Por Cláudia Couto 

Designer de interiores
Contatos: (48) 99982-8052

                 contato@claudiacouto.com.br

Dia 12 foi o dia daquela que tanto ama-
mos e temos como referência na vida e, de 
uma forma ou de outra, reunimos as fa-
mílias em torno do amor que é o símbolo 
maior da maternidade. No mês de maio tão 
escolhido pelas noivas (sim, elas decidem 
quase tudo...), lindos casamentos aconte-
cem na nossa Ilha. Cada vez mais se opta 
por horários diurnos, lugares abertos perto 
da natureza, à beira do mar ou da lagoa  (a 
nossa linda Lagoa da Conceição!), recantos 
escondidos, lugares mágicos e exclusivos.

Assim, com temperaturas amenas, céu 
de um azul outonal lindo, belíssimos pores 
do sol, Floripa, neste mês, em especial, ofe-
rece muitas opções para celebrar esta data 
tão significativa que é o casamento. Inde-
pendente da fé, da religião, dos costumes, 
sempre se comemora a união de dois seres 
que decidem partilhar seu dia a dia. Grande 
ou pequena, colorida ou neutra, luxuosa ou 
básica, clássica ou moderna, cada festa de 
casamento corresponde à realização de um 
sonho. E, como num sonho pode tudo, os 
produtores destas festas têm conseguido 
transformar os sonhos em realidade.

A internet nos proporciona a oportu-
nidade de curtir essas produções, desde a 
montagem dos arranjos até a entrada dos 

noivos e a festa. Pelo Instagram, muitos 
eventos são mostrados, quase todos que-
rem ver e serem vistos. Assim, as festas 
ganham um glamour a mais. Tantas coisas 
lindas são pensadas e sonhadas, que é óti-
mo que muitos tenham a oportunidade de 
curti-las através das mídias. Sou fã incondi-
cional dessa turma talentosa que cria even-
tos maravilhosos! Há dois anos vivi essa ex-
periência quando meu filho casou. Foi lindo 
ver a varinha de condão dessas fadinhas e 
suas equipes, como num toque de magia, 
fazendo tudo acontecer surpreendente-
mente!

Nem sempre podemos convidar todos 
que gostaríamos, mas o tom das festas 
quem dá são os noivos. Eles decidem tudo, 
desde a lista de convidados ao local, orça-
mento... Foi-se o tempo que era uma fes-
ta dos pais. Atualmente, as festas são mais 
personalizadas, seja com trinta, cinquenta 
ou mais pessoas. Tudo depende do desejo e 
das possibilidades de cada casal.

Festejar o amor é  tudo de bom, abraçar 
os amigos, dançar, cantar, sorrir...

E você, o que acha das festas de casa-
mento? Acompanha pelas redes sociais? 

Já participou da realização de alguma? 
Dê sua opinião!

# EDitoriAl

• Paula Papéis e Tecidos
Rua Almirante Lamego, 1455 - Loja 12, Centro
Fone: 3222-8391 • WhatsApp: 99919-1379 
www.paulapapeis.com.br

Em breve: quarto de casal na vitrine

A Paula Papéis e Tecidos es-
tá preparando novidades para o 
inverno que está chegando. No 
dia 03 de junho será inaugura-
da uma vitrine especial com um 
quarto de casal todo decorado 
com tecidos da marca Entrepos-
to. A responsável pelo espaço é 
a designer de interiores Cláudia 
Couto, que antecipa um pouqui-
nho do que está por vir: “aguar-
de por um ambiente aconche-
gante, elegante e com muita 
personalidade”. A vitrine pronta 
você confere na próxima edição 
do caderno Arquitetura & Deco-
ração e pessoalmente, na loja.

Maio, mês das mães e das noivas. É o mês do amor!

Com a chegada do frio parece que a casa também pede alguns elementos de 
aconchego, pois assim como nós, a casa também precisa ser abraçada! Invista em 

almofadas e mantinhas peludas, com cores quentes e tex-
turas com toque macio. Tapetes esquentam e deixam seu 
ambiente mais gostoso. Hoje existem muitas opções nas 

lojas, à pronta entrega. Em algumas delas, você pode levar pra casa para experi-
mentar antes de fechar a compra.

Altar de casamento 
realizado às 17h, em Ponta 
das Canas, com produção 
da @milateixeiraeventos

Mesa casamento na Lagoa 
idealizado por Lica Paludo 
este mês 

Eu, Cidade
com Roberto Peixoto 

O arquiteto Roberto Peixoto condu-
ziu a 2ª edição do projeto Eu, Cidade, 
encontro realizado pelo NCD Regional 
Floripa. A narrativa do profissional foi 
contada durante um passeio de bici-
cleta pelo Centro de Florianópolis. No 
roteiro, os principais pontos eleitos 
como significativos na memória e ro-
tina do arquiteto, que há pelo menos 
cinco décadas mora na Rua Alves de 
Brito. 

A Praça dos Bombeiros é um des-
tes locais (foto). “Presenciei muitas 
mudanças na rua e no bairro nesses 
pouco mais de 50 anos. Algumas pra 
melhor, outras nem tanto”, comparti-
lha o profissional. O pedal reuniu cer-
ca de vinte participantes e encerrou 
com um piquenique do Parque da Luz, 
nos altos da Rua Felipe Schmidt. Ago-
ra, a diretoria do NCD Floripa já está 
nos preparativos da terceira edição 
do projeto. Em breve será anunciada a 
programação nas redes sociais da en-
tidade. Acompanhem!

Foto: Jana Hoffmann

# FiCAADiCA

Brunch especial 
para as mães

Para comemorar o Dia das Mães, a loja 
Sierra, na SC 401, convidou profissionais 
de arquitetura e decoração para um brunch 
na própria loja, no dia 10 de maio. O evento 
contou com a presença da médica derma-
tologista Thayná Alegreti, que falou sobre 
beleza; da arquiteta Glaci Pacheco, que tam-

bém é cantora profissional e fez um pocket show, e com a artista plástica 
Fran Pollo, executando “in loco” seu trabalho. Como sempre, Ana Paula 
Burigo recebeu suas convidadas com comidinhas e drinks para lá de es-

peciais, e com os espaços decorados com muito bom gosto.

Convidadas 
curtem o 
brunch da 
Sierra
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Da redação

De longe, quem passa pelo Ope-
ra House, na avenida Beira-Mar 
Norte, em Florianópolis, percebe 
que se trata de um empreendi-

mento diferenciado. Um projeto de altíssi-
mo padrão com acabamento impecável lo-
calizado em um dos endereços mais nobres 
da capital catarinense, que também figura 
com um dos metros quadrados mais valo-
rizados do sul do país. E a natureza tam-
bém tem um papel fundamental no Opera 
House, afinal, a vista para o mar calmo e 
tranquilo é de deixar até os mais críticos e 
exigentes sem palavras.

 Além da paisagem espetacular, o condo-
mínio possui diferenciais exclusivos como 
espaço interno amplo e sofisticado, além 
de elementos de decoração com requinte 
e descontração que lembram os grandes 
espetáculos de ópera. “O Opera House foi 
pensado para pessoas que buscam não só 
um lugar para morar, mas um espaço di-
ferenciado para aproveitar 
todos os momentos da vida 
ao lado dos amigos e fami-
liares. Por isso, nossa preo-
cupação foi investir em de-
talhes únicos com o objetivo 
de criar um empreendimen-
to de padrão espetacular 
que reúna moradia, descan-
so, lazer e diversão”, destaca 
Walter Silva Koerich, diretor 
da WOA.

 Todas as unidades pos-
suem vista para a Beira-mar, 
com opções de 3 ou 4 suítes 
e até 510 m² de área total.

# ALTO PADRÃO

Sofisticação e arte na Beira-Mar Norte
Opera House se destaca pelos diferenciais exclusivos na avenida mais nobre da cidade

Fotos: Divulgação/WOA

O projeto paisagístico do Opera Hou-
se, assim como de todo o Simphonia 
WOA Beiramar, leva a assinatura do re-
nomado paisagista Benedito Abbud, que 
realizou um trabalho de humanização 
e utilização do conceito de movimento 
por meio da utilização da vegetação tro-
pical e da beleza do mar. Segundo Bene-
dito Abbud, o local se destaca por unir 
sofisticação e descontração. “É como ter 
uma casa de praia dentro do seu aparta-
mento”, afirmou.

 Na área das piscinas adulto e infan-
til foram usadas as pastilhas “hijau”, um 
material que reproduz as pedras vulcâ-
nicas da região de fogo do Oceano Pa-
cífico, na Indonésia, e lembra os mares 
azuis do país.

 As áreas comuns foram projetadas 
por Salvio Moraes Jr e Moacir Schmitt 
Jr, da CASAdesign Interiores. A partir do 
conceito “um lugar para viver e ser fe-
liz”, os profissionais ousaram e projeta-
ram espaços convidativos para momen-
tos de lazer, relaxamento e integração 

familiar. A área de lazer valoriza a inte-
gração de ambientes externos e inter-
nos e oferece Salão de Festas com espa-
ço gourmet e cozinha apoio, Sala de Es-
tudos, Brinquedoteca, Sala de Jogos com 
Home Theater, Relax Center com piscina 
aquecida, além de Espaço Fitness com 
sala de spinning.

“A integração é a palavra da vez nos 
projetos de interiores. Com um paisa-
gismo tão singular e original do Abbud, 
não teríamos como ter espaços fecha-
dos, sem contato com o externo”, salien-
ta Moacir Schmitt Jr, que ressalta ainda 
a iluminação cênica dos ambientes, que 
valoriza as texturas, as cores e os volu-
mes. Todo o mobiliário é super exclusi-
vo, com design e assinatura agregados, 
assim como os revestimentos. “A arte 
passeia pelas áreas comuns como uma 
grande sinfonia. A marcenaria finamen-
te executada e desenhada por nós é um 
encanto à parte e deixa todos impres-
sionados por sua imponência e escala”, 
destaca.

O������� � �����������
Um dos diferenciais do Simphonia WOA 

Beiramar, da WOA Empreendimentos Imo-
biliários, é surpreender pelo ineditismo. E, 
desde o lançamento da marca no mercado, 
em 2009, é o que a empresa vem desenvol-
vendo, tanto em suas comunicações, quan-
to nos empreendimentos Soprano Hall, Ja-
zz Club, Opera House e Sonata Place.

Área externa encanta pela beleza e sofisticação

Opera House 
possui 
diferenciais 
exclusivos 
como espaço 
interno amplo 
e sofisticado, 
além de 
elementos de 
decoração 
com requinte e 
descontração 
assinados por 
profissionais 
renomados

O projeto paisagístico da 
área das piscinas destaca 
o movimento da natureza 
por meio da utilização da 

vegetação tropical e da 
exuberante vista do mar 

Faça um tour pelo 
Opera House! Basta 

acessar o QR Code

Ou acesse: www.woa.com.br 
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Da redação

Projetar a área com dimensões re-
duzidas de um ambiente com 5m² 
para um jovem casal que adora 
cozinhar foi um desafio gratifican-

te para as arquitetas Andreia Hernandes e 
Pilar Hernandez. Um dos pontos chave na 
criação da proposta foi o estudo detalhado 
da ergonomia de todo o espaço. “Optamos 
por desenvolver um trabalho que fosse 
totalmente clean em que o branco predo-
minasse, assim, garantimos que eles não 
enjoarão da proposta, pois basta mudar as 
cores dos acessórios para dar uma cara no-
va ao ambiente”, explica Pilar.

Como os moradores passam bastante 
tempo na cozinha e precisam de espaço pa-
ra apoiar e colocar objetos usados no pre-
paro das refeições, apenas uma superfície 
não seria o suficiente. Desta forma, para 
driblar as medidas reduzidas e atender às 
suas necessidades, uma bancada feita de 
Silestone em forma de “U” que se estende 
por toda a área foi desenvolvida, criando 
uma ilha na divisa com a sala de estar. “Fi-

zemos uma análise bem aprofundada sobre 
como seriam feitas as aberturas de portas, 
gavetas e até o posicionamento do cooktop 
e do forno que ficaram “no fundo do U”, 
porque é o único lugar em que os morado-

res conseguiriam abrir e fechar a peça sem 
qualquer problema”, afirma Andreia. 

Outro ponto importante destacado pe-
las profissionais foi a questão dos armários 
usados no projeto. “Depois de examinar-

mos a profundidade que estes poderiam 
ter, escolhemos peças brancas com puxa-
dores em perfil que acompanham o topo 
das portas, todos em linhas horizontais. 
Além disso, optamos por não os encostar 

no teto para modernizar o espaço e 
promover a sensação de amplitude”, 
esclarece Andreia. 

Área bem iluminada
Por fim, como a cozinha é um lo-

cal que exige uma boa quantidade 
de lúmens, placas de led com luz 
branca foram embutidas no teto, 
visto que este tipo de iluminação ga-
rante o melhor retorno para a área. 
Já sobre a ilha que faz divisa com 

a sala, foram usados spots de dicroica de 
led com luz quente para garantir um char-
me extra. O toque final fica por conta do 
Revestimento Metro com efeito marmori-
zado, conforme pedido pelos clientes, que 
proporciona um movimento suave e dá um 
toque vintage ao espaço, trazendo um ar 
mais moderno que combine com o estilo 
dos moradores.

# COZINHA

Um drible nas medidas
Arquitetas desenvolvem projeto totalmente clean para ambiente de 5m²

Foto: Gustavo Award

Da redação

Da China para o mundo. O biom-
bo atravessou as fronteiras entre 
países e também do tempo. Aliás, 
os anos fizeram muito bem para 

este elemento charmoso e marcante. Ele 
ganhou mais estilo e status de móvel mul-
tiuso. De démodé a cool, hoje esse recurso 
pode roubar a cena ou ser um aliado na 
composição dos espaços de várias formas.

A arquiteta Gislene Lopes conta porque 
o biombo voltou com tudo, se reinventou e 
se desconectou do estigma de coisa antiga: 
“A integração de espaços tem sido muito 
valorizada atualmente. Desta 
maneira, a função do biombo 
tem grande relevância no au-
xílio à divisão dos ambientes, 
sem perder ao todo a integra-
ção”. E não é só por isso. “A mis-
tura equilibrada de estilos na 
decoração pode ser um grande 
diferencial em cada projeto e o 
biombo é um elemento que, se 
utilizado corretamente, pode 
enriquecer esta mistura”, acres-
centa Gislene. O mais interes-
sante, segundo ela, é que não 
há regra na hora de utilizar o 
biombo, ele cabe em qualquer 
ambiente.

Pano de fundo
É verdade que a função principal do 

biombo é delimitar espaços. Mas agora ele 
também tem papel decorativo. “O biombo 
é utilizado ainda como pano de fundo para 
dar destaque a alguns móveis ou também 
para equilibrar luz e ventilação naturais”, 
explica a arquiteta Gislene Lopes. Ela en-
cerra com uma dica: “Os biombos são um 
ótimo recurso para residências alugadas, 
onde não há muitos recursos para mobiliá-
rios fixos ou obras. É um elemento que po-
de ser usado como um painel na parede ou 
ser posicionado com a intenção de separar 
ambientes”.

# FUNCIONALIDADE

Um clássico que atravessou o tempo
O biombo se reinventou, mostrou que o tempo pode fazer muito bem, e ganha, novamente, 

espaço nas residências
Foto: Jomar Bragança

Espaço 
funcional 

ganhou 
amplitude e 
proporciona 

conforto 
ao casal de 
moradores 
na hora de 

cozinhar

Nesse projeto, 
o biombo 

possui cor forte 
e um estilo 

diferente do 
predominante 

no ambiente, 
tornando-se 
um ponto de 

destaque que 
valorizou a 
decoração 

Aqui, ele equilibra a 
entrada de luz e vento 
e rouba a cena com 
charme e elegância

Foto: Gustavo Xavier
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Um estudo publicado este mês na 
revista British Medical Journal 
mostra a associação do uso habi-
tual do suplemento glucosamina 

com a redução do risco de doença cardio-
vascular. O objetivo do estudo foi analisar 
prospectivamente a associação de seu uso 
habitual com o risco de eventos cardiovas-
culares. A glucosamina é um suplemento 
não vitamínico, não mineral, largamente 
utilizado para aliviar a osteoartrite e a dor 
articular. 

Foi um estudo prospectivo realizado no 
UK Biobank, com 466.039 participantes 
sem doença cardiovascular no momento 

que entraram no estudo. Eles completaram 
um questionário sobre o uso de suplemen-
tos na dieta, nos quais estava incluída a glu-
cosamina. Esses participantes foram intro-
duzidos no estudo entre 2006 e 2010 e fo-
ram acompanhados até 2016. 

Os principais desfechos para a avaliação 
foram eventos cardiovasculares incluindo 
morte por doença cardiovascular, doença 
cardíaca coronariana e Acidente Vascular 
Cerebral (AVC). Durante um acompanha-
mento médio de sete anos, aconteceram 
10.204 eventos cardiovasculares, 3.060 
mortes por doença cardiovascular, 5.745 
eventos por doença cardíaca coronariana e 

3.263 AVCs. Após ajustes para idade, sexo, 
índice de massa corporal, raça, estilo de vi-
da, estilo de dieta, uso de drogas e uso de 
outros suplementos, o uso da glucosamina 
foi associado com uma significativa redução 
do risco de eventos cardiovasculares totais.

A conclusão dos autores é que o uso da 
glucosamina para aliviar a dor da osteoar-
trite pode também estar relacionado com 
a redução de risco de eventos cardiovascu-
lares. Em muitos países da Europa, a glu-

cosamina é controlada 
pelos órgãos de saúde, 
sendo vendida somen-
te sob prescrição mé-
dica. Contudo, em ou-
tros países tais como o 
Brasil, Estados Unidos 
e Austrália, ela é vendi-

da nas farmácias como um suplemento 
dietético popular e sem a necessidade 
de receita médica. Aproximadamente 
20% dos adultos nos Estados Unidos e 
Austrália consomem glucosamina dia-
riamente.

A efetividade da glucosamina em 
pacientes com osteoartrite e dor arti-

cular é bastante discutida. Porém, estudos 
em animais têm demonstrado que suas 
propriedades anti-inflamatórias podem ter 
um papel protetor no desenvolvimento da 
aterosclerose. São achados recentes. Novos 
estudos precisam ser realizados para a con-
firmação desses achados, ressaltando que 
ainda não é recomendável que os médicos 
prescrevam a glucosamina como rotina 
com a finalidade de prevenção de doença 
cardiovascular.

Por Dr. Jamil Mattar Valente
Médico cardiologista

Uma nova aliada?
A glucosamina como suplemento dietético e a prevenção 

de doenças cardiovasculares

# Saúde preventiva

Nos dias 17 e 18 de maio aconte-
ceu o IX Congresso Catarinen-
se de Obstetrícia e Ginecologia 
e IV Congresso Catarinense de 

Perinatologia, no Centro de Eventos da As-
sociação Catarinense de Medicina – ACM. 
O evento, realizado pela Sociedade de Obs-
tetrícia e Ginecologia de Santa Catarina 
(SOGISC) em conjunto com a Sociedade 
Catarinense de Pediatria (SCP), teve como 
objetivo fazer uma revisão temática da gi-
necologia, obstetrícia e perinatologia ofere-
cendo também um espaço para discussão 
de temas atuais, políticos e técnicos. Temas 
como câncer, uroginecologia, complicações 
da gravidez, parto, período neo-natal, assim 
como endometriose, menopausa, osteopo-
rose, sexualidade e infertilidade fizeram 
parte da programação.

Dentre os convidados, esteve presente 

o médico argentino Jose Palacios Jaraque-
mada, que apresentou algumas técnicas de-
senvolvidas por ele em abordagens de pa-
cientes obstétricas graves. “O Dr Jose Pala-
cios é uma autoridade mundial no quesito 
de falhas de implantação, ou seja, placentas 
que se infiltram de forma errada no útero. 
São quadros relativamente raros, mas que 
quando ocorrem levam à morte de mulhe-
res”, destaca o médico ginecologista Jean 
Louis Maillard. presidente da Sociedade de 
Obstetrícia e Ginecologia de Santa Catarina.

O evento contou com três salas simultâ-
neas, feira de exposição e trabalhos cientí-
ficos. Nesta edição compareceram mais de 
340 congressistas que tiveram a oportuni-
dade para momentos de atualização, abor-
dando temas de maneira interdisciplinar, 
relativos à saúde materna, fortalecendo a 
relação entre as especialidades abordadas. 

“Foi um evento pensado para a prática da 
boa medicina. A união das duas especiali-
dades trouxe uma oportunidade única de 
beneficiar mãe e feto, permitindo que gine-
cologistas e pediatras neonatologistas pu-
dessem debater assuntos comuns às duas 
especialidades, como nascimento, cuidados 
no pré-natal e cuidados com recém-nasci-
dos, de uma forma unânime, permitindo 
uma visão mais ampla, lembra o médico 
ginecologista  Ricardo Nascimento, um dos 
palestrantes do congresso.

Quem também esteve presente como pa-
lestrante do evento foi o médico reumatolo-
gista Ivânio Pereira. Ele falou sobre a Osteo-
porose, uma condição clínica que interessa 
a diversas especialidades médicas, especial-
mente a Ginecologia. “É após a menopausa 
que a Osteoporose é mais prevalente nas 
mulheres e um grande número delas sofre  
fraturas após esse período. Durante o even-
to, pude dividir os conhecimentos de novos 
estudos publicados sobre o tema e os avan-
ços que têm ocorrido nessa área”, finaliza.

Saúde da mãe e do bebê
# CongreSSo

Evento na Capital discute as novidades em temas 
relacionados a Ginecologia, Obstetrícia e Perinatologia

Suplemento é 
bastante conhecido 
por aliviar a 
osteoartrite e a dor 
articular 

Temas como câncer, 
endometriose, 
menopausa e 
osteoporose 
fizeram parte da 
programação

Foto: reprodução

Foto: divulgação
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# B E M  E S TA R

Apreocupação com a saúde está cada 
vez maior, porém a quantidade de 
tarefas que precisamos desempe-

nhar em um único dia também cresce. Tra-
balho, estudo, esporte, família, amigos… A 
lista é grande. Então como conciliar todas 
as atividades cotidianas com uma vida mais 
saudável? A prática de atividade física regu-
lar e uma dieta balanceada são os grandes 
alicerces de uma vida com mais qualidade, 
porém existem alguns suplementos alimen-
tares que podem ajudar a manter o organis-
mo em ordem, promovendo desintoxicação 
e auxiliando na melhora da imunidade.

Um deles é a Spirulina. Encontrada em 
formato de cápsulas e pó a granel, esta cia-
nobactéria, também chamada de “alga-azul”, 
é uma fonte natural de proteína de fácil ab-
sorção, aminoácidos, minerais, vitaminas, 
óleos essenciais e antioxidantes. Um dos  
destaques vai para o ferro, considerado o 
principal mineral no processo de transpor-
te de oxigênio. Ele auxilia na produção das 
células vermelhas do sangue, no armazena-
mento de oxigênio pelos tecidos e também 
na formação de enzimas que atuam no pro-
cesso de respiração celular.

Já a Chlorella é um tipo de microalga de 
água doce que também oferece uma rica di-
versidade de nutrientes para o nosso corpo. 
Inclusive, já foi utilizada como complemento 
alimentar por astronautas da NASA em via-
gens espaciais, devido à sua capacidade de 
eliminar as impurezas do corpo e promover 
a renovação celular. É a maior fonte de clo-
rofila do planeta e rica em em sais minerais, 

vitaminas, ácidos graxos (Ômegas 3,6 e 9), 
antioxidantes e fibras. O ágar-ágar é um ex-
trato natural de algas marinhas e fonte de 
fibras e minerais. Ele auxilia na regulação 
do intestino, eliminação de toxinas, redução 
da absorção de gorduras e melhora da elas-
ticidade da pele e a saúde de unhas 
e cabelos.

B���� �� ���������
Prato principal das abelhas, os 

pequenos grãos que elas colhem 
das plantas também são um te-
souro nutritivo para o ser huma-
no. Basta uma única colher de so-
pa de pólen para conquistar mais 
ânimo e saúde. O poder revigo-
rante do produto se deve, em par-
te, às proteínas que possui, com 
18 dos 22 aminoácidos essenciais, 
partículas que constróem músculos e que o 
corpo não fabrica. Trata-se, portanto, de um 
excelente complemento alimentar, principal-
mente para atletas e para idosos com perda 
muscular. O pólen também se destaca por 
seu potencial antienvelhecimento. Uma das 
explicações para esse efeito seria a presença 
de vitaminas como a C e a E, que combatem 
os radicais livres, moléculas formadas no 
organismo devido a um processo natural de 
oxidação e que deterioram as células.  

Aliados da saúde
Suplementos alimentares auxiliam na qualidade de vida promovendo mais 

ânimo e disposição para o dia a dia

PROMOÇÃO!
Ganhe um desconto especial em suas 

compras na Nativa ao falar que leu este 
conteúdo no Imagem da Ilha!

SERVIÇO

Nativa Produtos Naturais
Av Prof. Othon Gama D’Eça, 900 Lj 15
Centro Executivo Casa do Barão
Fone:  3039-4002
Segunda a sexta, das 9h às 19h; 
aos sábados, das 10h às 14h
facebook.com/nativaflorianopolis
Instagram: @nativaprime

ONDE COMPRAR

Passe na Nativa e dê um  passo a mais pela sua saúde. Conheça esses e muitos ou-
tros suplementos que irão contribuir com uma rotina mais saudável!

Fontes de 
proteína, 
minerais, 
vitaminas e 
antioxidantes: 
conheça os 
suplementos 
que são a 
sensação do 
momento

# B E L E Z A

As temperaturas estão caindo em 
todo Brasil, e as tendências de ma-
quiagem para as estações mais frias 

do ano despontaram nas passarelas, look 
books e revistas especializadas por todo o 
mundo. Apostando nos estilos que domina-
rão os próximos meses, o maquiador e visa-
gista Pablo Inisio reparou uma lista com os 
principais efeitos e cores para olhos, pele e 
lábios que estarão em alta durante nas esta-
ções mais frias do ano. 

Pele iluminada: Uma das principais 
tendências para bases e pós compactos é 
o efeito de pele bem feita e iluminada. “É 
uma pele com boa cobertura, bem acabada 
e destacando o brilho dos iluminadores. É 
importante lembrar que no outono e inver-
no o ideal é utilizar bases com hidratantes e 
proteção solar para evitar o ressecamento 
da pele, muito comum nos dias mais frios”, 
afirma Plablo Inísio.

Sombras anos 80: As sombras em co-
res vibrantes, consagradas no último verão, 

continuam fortes para o outono e inverno 
2019, mas agora em tons mais frios. “Esta-
mos tendo uma forte revisitação dos anos 
80 no mundo fashion e esta tendência esta-
rá bastante em alta também para as produ-
ções de make. Os olhos bem marcados em 
tons de azuis, lilás e rosa serão os grandes 
protagonistas da estação”, comenta o espe-
cialista. “O Living Coral, cor do ano da Pan-
tone, também continua com espaço nessa 
época do ano, só que abusando mais das co-
res com aspectos mais frios da paleta”, com-
pleta.

Cílios volumosos: Nos olhos, os cílios 
terão grande destaque dando espaço para 
estilos bem cheios. Segundo Pablo Inisio, 
a tendência de cílios com volume, postiços 
e com muita máscara estarão em alta nos 
próximos meses.

  
Lábios terrosos: Quanto aos lábios, a 

aposta é nas cores de batons mais terrosas, 
como os marrons, laranjas e vermelhos es-
curos, em tons mais fortes e fechados.

Sem perder a pose
Especialista aponta tendências de maquiagem para as estações mais frias do ano 

Os lábios ganham 
tons terrosos, 
como os marrons, 
laranjas e 
vermelhos escuros, 
em tons mais 
fortes e fechados
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Um estudo publicado este mês na 
revista British Medical Journal 
mostra a associação do uso habi-
tual do suplemento glucosamina 

com a redução do risco de doença cardio-
vascular. O objetivo do estudo foi analisar 
prospectivamente a associação de seu uso 
habitual com o risco de eventos cardiovas-
culares. A glucosamina é um suplemento 
não vitamínico, não mineral, largamente 
utilizado para aliviar a osteoartrite e a dor 
articular. 

Foi um estudo prospectivo realizado no 
UK Biobank, com 466.039 participantes 
sem doença cardiovascular no momento 

que entraram no estudo. Eles completaram 
um questionário sobre o uso de suplemen-
tos na dieta, nos quais estava incluída a glu-
cosamina. Esses participantes foram intro-
duzidos no estudo entre 2006 e 2010 e fo-
ram acompanhados até 2016. 

Os principais desfechos para a avaliação 
foram eventos cardiovasculares incluindo 
morte por doença cardiovascular, doença 
cardíaca coronariana e Acidente Vascular 
Cerebral (AVC). Durante um acompanha-
mento médio de sete anos, aconteceram 
10.204 eventos cardiovasculares, 3.060 
mortes por doença cardiovascular, 5.745 
eventos por doença cardíaca coronariana e 

3.263 AVCs. Após ajustes para idade, sexo, 
índice de massa corporal, raça, estilo de vi-
da, estilo de dieta, uso de drogas e uso de 
outros suplementos, o uso da glucosamina 
foi associado com uma significativa redução 
do risco de eventos cardiovasculares totais.

A conclusão dos autores é que o uso da 
glucosamina para aliviar a dor da osteoar-
trite pode também estar relacionado com 
a redução de risco de eventos cardiovascu-
lares. Em muitos países da Europa, a glu-

cosamina é controlada 
pelos órgãos de saúde, 
sendo vendida somen-
te sob prescrição mé-
dica. Contudo, em ou-
tros países tais como o 
Brasil, Estados Unidos 
e Austrália, ela é vendi-

da nas farmácias como um suplemento 
dietético popular e sem a necessidade 
de receita médica. Aproximadamente 
20% dos adultos nos Estados Unidos e 
Austrália consomem glucosamina dia-
riamente.

A efetividade da glucosamina em 
pacientes com osteoartrite e dor arti-

cular é bastante discutida. Porém, estudos 
em animais têm demonstrado que suas 
propriedades anti-inflamatórias podem ter 
um papel protetor no desenvolvimento da 
aterosclerose. São achados recentes. Novos 
estudos precisam ser realizados para a con-
firmação desses achados, ressaltando que 
ainda não é recomendável que os médicos 
prescrevam a glucosamina como rotina 
com a finalidade de prevenção de doença 
cardiovascular.

Por Dr. Jamil Mattar Valente
Médico cardiologista

Uma nova aliada?
A glucosamina como suplemento dietético e a prevenção 

de doenças cardiovasculares

# Saúde preventiva

Nos dias 17 e 18 de maio aconte-
ceu o IX Congresso Catarinen-
se de Obstetrícia e Ginecologia 
e IV Congresso Catarinense de 

Perinatologia, no Centro de Eventos da As-
sociação Catarinense de Medicina – ACM. 
O evento, realizado pela Sociedade de Obs-
tetrícia e Ginecologia de Santa Catarina 
(SOGISC) em conjunto com a Sociedade 
Catarinense de Pediatria (SCP), teve como 
objetivo fazer uma revisão temática da gi-
necologia, obstetrícia e perinatologia ofere-
cendo também um espaço para discussão 
de temas atuais, políticos e técnicos. Temas 
como câncer, uroginecologia, complicações 
da gravidez, parto, período neo-natal, assim 
como endometriose, menopausa, osteopo-
rose, sexualidade e infertilidade fizeram 
parte da programação.

Dentre os convidados, esteve presente 

o médico argentino Jose Palacios Jaraque-
mada, que apresentou algumas técnicas de-
senvolvidas por ele em abordagens de pa-
cientes obstétricas graves. “O Dr Jose Pala-
cios é uma autoridade mundial no quesito 
de falhas de implantação, ou seja, placentas 
que se infiltram de forma errada no útero. 
São quadros relativamente raros, mas que 
quando ocorrem levam à morte de mulhe-
res”, destaca o médico ginecologista Jean 
Louis Maillard. presidente da Sociedade de 
Obstetrícia e Ginecologia de Santa Catarina.

O evento contou com três salas simultâ-
neas, feira de exposição e trabalhos cientí-
ficos. Nesta edição compareceram mais de 
340 congressistas que tiveram a oportuni-
dade para momentos de atualização, abor-
dando temas de maneira interdisciplinar, 
relativos à saúde materna, fortalecendo a 
relação entre as especialidades abordadas. 

“Foi um evento pensado para a prática da 
boa medicina. A união das duas especiali-
dades trouxe uma oportunidade única de 
beneficiar mãe e feto, permitindo que gine-
cologistas e pediatras neonatologistas pu-
dessem debater assuntos comuns às duas 
especialidades, como nascimento, cuidados 
no pré-natal e cuidados com recém-nasci-
dos, de uma forma unânime, permitindo 
uma visão mais ampla, lembra o médico 
ginecologista  Ricardo Nascimento, um dos 
palestrantes do congresso.

Quem também esteve presente como pa-
lestrante do evento foi o médico reumatolo-
gista Ivânio Pereira. Ele falou sobre a Osteo-
porose, uma condição clínica que interessa 
a diversas especialidades médicas, especial-
mente a Ginecologia. “É após a menopausa 
que a Osteoporose é mais prevalente nas 
mulheres e um grande número delas sofre  
fraturas após esse período. Durante o even-
to, pude dividir os conhecimentos de novos 
estudos publicados sobre o tema e os avan-
ços que têm ocorrido nessa área”, finaliza.

Saúde da mãe e do bebê
# CongreSSo

Evento na Capital discute as novidades em temas 
relacionados a Ginecologia, Obstetrícia e Perinatologia

Suplemento é 
bastante conhecido 
por aliviar a 
osteoartrite e a dor 
articular 

Temas como câncer, 
endometriose, 
menopausa e 
osteoporose 
fizeram parte da 
programação
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# B E M  E S TA R

Apreocupação com a saúde está cada 
vez maior, porém a quantidade de 
tarefas que precisamos desempe-

nhar em um único dia também cresce. Tra-
balho, estudo, esporte, família, amigos… A 
lista é grande. Então como conciliar todas 
as atividades cotidianas com uma vida mais 
saudável? A prática de atividade física regu-
lar e uma dieta balanceada são os grandes 
alicerces de uma vida com mais qualidade, 
porém existem alguns suplementos alimen-
tares que podem ajudar a manter o organis-
mo em ordem, promovendo desintoxicação 
e auxiliando na melhora da imunidade.

Um deles é a Spirulina. Encontrada em 
formato de cápsulas e pó a granel, esta cia-
nobactéria, também chamada de “alga-azul”, 
é uma fonte natural de proteína de fácil ab-
sorção, aminoácidos, minerais, vitaminas, 
óleos essenciais e antioxidantes. Um dos  
destaques vai para o ferro, considerado o 
principal mineral no processo de transpor-
te de oxigênio. Ele auxilia na produção das 
células vermelhas do sangue, no armazena-
mento de oxigênio pelos tecidos e também 
na formação de enzimas que atuam no pro-
cesso de respiração celular.

Já a Chlorella é um tipo de microalga de 
água doce que também oferece uma rica di-
versidade de nutrientes para o nosso corpo. 
Inclusive, já foi utilizada como complemento 
alimentar por astronautas da NASA em via-
gens espaciais, devido à sua capacidade de 
eliminar as impurezas do corpo e promover 
a renovação celular. É a maior fonte de clo-
rofila do planeta e rica em em sais minerais, 

vitaminas, ácidos graxos (Ômegas 3,6 e 9), 
antioxidantes e fibras. O ágar-ágar é um ex-
trato natural de algas marinhas e fonte de 
fibras e minerais. Ele auxilia na regulação 
do intestino, eliminação de toxinas, redução 
da absorção de gorduras e melhora da elas-
ticidade da pele e a saúde de unhas 
e cabelos.

B���� �� ���������
Prato principal das abelhas, os 

pequenos grãos que elas colhem 
das plantas também são um te-
souro nutritivo para o ser huma-
no. Basta uma única colher de so-
pa de pólen para conquistar mais 
ânimo e saúde. O poder revigo-
rante do produto se deve, em par-
te, às proteínas que possui, com 
18 dos 22 aminoácidos essenciais, 
partículas que constróem músculos e que o 
corpo não fabrica. Trata-se, portanto, de um 
excelente complemento alimentar, principal-
mente para atletas e para idosos com perda 
muscular. O pólen também se destaca por 
seu potencial antienvelhecimento. Uma das 
explicações para esse efeito seria a presença 
de vitaminas como a C e a E, que combatem 
os radicais livres, moléculas formadas no 
organismo devido a um processo natural de 
oxidação e que deterioram as células.  

Aliados da saúde
Suplementos alimentares auxiliam na qualidade de vida promovendo mais 

ânimo e disposição para o dia a dia

PROMOÇÃO!
Ganhe um desconto especial em suas 

compras na Nativa ao falar que leu este 
conteúdo no Imagem da Ilha!

SERVIÇO

Nativa Produtos Naturais
Av Prof. Othon Gama D’Eça, 900 Lj 15
Centro Executivo Casa do Barão
Fone:  3039-4002
Segunda a sexta, das 9h às 19h; 
aos sábados, das 10h às 14h
facebook.com/nativaflorianopolis
Instagram: @nativaprime

ONDE COMPRAR

Passe na Nativa e dê um  passo a mais pela sua saúde. Conheça esses e muitos ou-
tros suplementos que irão contribuir com uma rotina mais saudável!

Fontes de 
proteína, 
minerais, 
vitaminas e 
antioxidantes: 
conheça os 
suplementos 
que são a 
sensação do 
momento

# B E L E Z A

As temperaturas estão caindo em 
todo Brasil, e as tendências de ma-
quiagem para as estações mais frias 

do ano despontaram nas passarelas, look 
books e revistas especializadas por todo o 
mundo. Apostando nos estilos que domina-
rão os próximos meses, o maquiador e visa-
gista Pablo Inisio reparou uma lista com os 
principais efeitos e cores para olhos, pele e 
lábios que estarão em alta durante nas esta-
ções mais frias do ano. 

Pele iluminada: Uma das principais 
tendências para bases e pós compactos é 
o efeito de pele bem feita e iluminada. “É 
uma pele com boa cobertura, bem acabada 
e destacando o brilho dos iluminadores. É 
importante lembrar que no outono e inver-
no o ideal é utilizar bases com hidratantes e 
proteção solar para evitar o ressecamento 
da pele, muito comum nos dias mais frios”, 
afirma Plablo Inísio.

Sombras anos 80: As sombras em co-
res vibrantes, consagradas no último verão, 

continuam fortes para o outono e inverno 
2019, mas agora em tons mais frios. “Esta-
mos tendo uma forte revisitação dos anos 
80 no mundo fashion e esta tendência esta-
rá bastante em alta também para as produ-
ções de make. Os olhos bem marcados em 
tons de azuis, lilás e rosa serão os grandes 
protagonistas da estação”, comenta o espe-
cialista. “O Living Coral, cor do ano da Pan-
tone, também continua com espaço nessa 
época do ano, só que abusando mais das co-
res com aspectos mais frios da paleta”, com-
pleta.

Cílios volumosos: Nos olhos, os cílios 
terão grande destaque dando espaço para 
estilos bem cheios. Segundo Pablo Inisio, 
a tendência de cílios com volume, postiços 
e com muita máscara estarão em alta nos 
próximos meses.

  
Lábios terrosos: Quanto aos lábios, a 

aposta é nas cores de batons mais terrosas, 
como os marrons, laranjas e vermelhos es-
curos, em tons mais fortes e fechados.

Sem perder a pose
Especialista aponta tendências de maquiagem para as estações mais frias do ano 

Os lábios ganham 
tons terrosos, 
como os marrons, 
laranjas e 
vermelhos escuros, 
em tons mais 
fortes e fechados
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Por Maristela Amorim

#  m o d a
Fotos: divulgação

Estação do denin
Já repararam como o jeans está de volta com tudo, e com uma aparência abso-

lutamente moderna? Impressionante como as peças em denin se mantêm, sem-
pre reinventadas e sedutoras. A Colcci, que acaba de fazer lançamento de inverno 
concorridíssimo na loja do Beiramar Shopping e com a presença do ator Cauã 
Reymond, traz a coleção Denin Soul com uma ampla diversificação em textura, 
efeitos de lavanderia trazidos do Marrocos, modelagens diferenciadas – cós al-
to, braguilha assimétrica, mangas volumosas (foto), ombros acentuados - e aca-
bamentos puídos e desgastados. A referência são os movimentos rock’n’roll dos 
anos 1990, uma década que também foi movida pelo conforto e democracia do 
jeans, impulsionados pelos figurinos das bandas que fizeram muito sucesso na-
quela época.

Efeitos modernistas
O jeanswear é o carro-chefe da Dimy. A marca se inspi-

rou no movimento Modernista da primeira metade do sé-
culo XX para apresentar especialmente estampas interes-
santes e uma coleção em denin com efeitos sedutores. As 
peças exibem uma alfaiataria instigante, repaginada, com 
cós alto e duplo, silhueta definida, alguma influência do mi-
litarismo e tecnologia para realçar o tecido destruído es-
trategicamente. Destaque para os bolsos grandes, internos, 
que se revelam como parte essencial do conceito.

Clássicos também se reinventam
A Lacoste é uma das grifes mais tradicionais do mundo. 

Tem um estilo bem característico, e mantém a sua marca 
registrada mesmo quando a proposta é 
ousar um pouco mais. Uma boa parte da 
coleção desta temporada explora cortes 
ergonômicos e materiais suaves que ga-
rantem uma elegância funcional. A carte-
la de cores propõe equilíbrio entre frias e 
quentes, compostas com tons mais natu-
rais e realces em azul. Como peças-chave, 
as malhas quentinhas e os casacos – pa-
ra provocar a criatividade em produções 
com múltiplas camadas. Tartan, jacquard, 
gola rolê, zíperes, risca de giz são alguns 
dos detalhes que fazem mesmo toda a di-
ferença.

Collab esportiva
Puma e Pirelli – marca de pneus com forte 

ligação com a moda, por conta dos seus famo-
sos catálogos - se uniram para desenvolver um 
tênis de corrida perfeito para as pistas. O Repli-
cat-X combina a herança esportiva da Puma com 
o pneu Cinturato Blue, usado para gerar tração 
máxima em corridas com pista molhada no au-
tomobilismo de ponta. Assim, o calçado ostenta 
uma sola de borracha com tamanho maior e um 
confortável forro de meia moldada, garantindo 
aderência e controle. Aerodinâmico, tem a parte 
superior feita em microfibra de camurça perfu-
rada no vamp, com painéis de malha lateral para 
respiração. O modelo já está à venda no site da 
Puma.

Moda com propósito
A gente ainda está começando a sentir frio e o mercado da moda já está 

apresentando o verão do ano que vem. A Acostamento Young, focada num 
consumidor adolescente, foi buscar no Mediterrâneo as referências para a 
linha fresca e fluida, realçando verde e azul e uma pitada de romã, trazen-
do nas estampas referências dos três continentes que banha (Europa, Ásia 
e África). A marca, com fábrica em Itajaí e 3 mil pontos de venda no País, 
desenvolve roupas, calçados e acessórios. E recentemente assinou parceria 
com o Instituto Guga Kuerten, com parte da comercialização de produtos 
destinada aos projetos ligados à instituição que atende milhares de jovens 
em situação de vulnerabilidade social.

Reviravolta fashion
Alexandre Herchcovitch assumiu a 

direção de estilo da marca de calçados 
Azaleia e já é evidente os traços do es-
tilista de olhar bem contemporâneo 
nas novas criações. O lançamento acon-
teceu durante o 28º Salão Internacio-
nal do Couro e do Calçado, no final de 
maio, em Gramado (RS), com sandálias 
em EVA exibindo detalhes como cor-
rentes e camuflados. A tradicional flor 
que identifica a marca também ganhou 
releitura, tudo num clima vintage bem 
envolvente. Herchcovitch já assina uma 
coleção de vestuário com o lifestyle es-
portivo da Olympikus, outra marca da 
companhia Vulcabras Azaleia.


